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ACTA #14. 
 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA VEINTICINCO 
DE ABRIL DE DOS MIL DOCE, CORRESPONDIENTE AL PRIMER 
RECESO DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
CELEBRADA POR LA COMISIÓN PERMANENTE DE LA  
SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA DEL HONORABLE 
CONGRESO DEL ESTADO DE CHIAPAS.  

 

DIPUTADA PRESIDENTA 

 

ARELY MADRID TOVILLA 

 
 

En la Ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, siendo las Catorce   Horas con Cuarenta y 

cuatro  minutos del  día  VEINTICINCO  DE ABRIL  DE DOS MIL DOCE, se reunieron 

en el Salón de Usos Múltiples del Honorable Congreso del Estado, con el objeto de 

celebrar Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente que fungirá durante el Primer 

Receso del Segundo año de Ejercicio Constitucional de la Sexagésima Cuarta 

Legislatura; la Diputada Presidenta Arely Madrid Tovilla, dijo: “VA A DAR INICIO LA 

SESIÓN ORDINARIA DE ESTA COMISIÓN PERMANENTE, CON TAL MOTIVO 

SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, CLAUDIA PATRICIA ORANTES 

PALOMARES, PASAR LISTA DE ASISTENCIA A EFECTO DE VERIFICAR EL 

QUÓRUM LEGAL”.- Acto seguido la Diputada Secretaria paso lista de asistencia, 

estando presentes los siguientes legisladores: Diputada Arely Madrid Tovilla, 

Diputado Carlos Enrique Avendaño Nagaya, Diputada  María del Pilar Nieves Pedrero 

Zardaín, Diputada Alejandra Cruz Toledo Zebadúa, Diputada Claudia Patricia Orantes 

Palomares, Diputada Margot de los Santos Lara y la Diputada Guadalupe Rovelo 

Cilias; Presidenta, Vice-presidentes, Secretarias y Pro-Secretarias respectivamente.- 

Una vez que la legisladora dio  cumplimiento a esta disposición y al comprobar el 

quórum legal dijo: "HAY QUÓRUM, DIPUTADA PRESIDENTA".- Seguidamente, la 

Diputada Presidenta manifestó: “HABIENDO QUÓRUM, SE ABRE LA SESIÓN”.- 

(Tocó el timbre); y agregó: “SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA ALEJANDRA 

CRUZ TOLEDO ZEBADÚA, HAGA DEL CONOCIMIENTO DE LA COMISIÓN 

PERMANENTE EL ORDEN DEL DÍA DE LA PRESENTE SESIÓN”.- La Diputada 

Secretaria dio cumplimiento a lo solicitado y expresó: “EL ORDEN DEL DÍA DE LA 

PRESENTE SESIÓN ES EL SIGUIENTE: ---------------------------------------------------------- 

1. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 18 DE ABRIL DE 2012.--------------------------- 

2. LECTURA DEL COMUNICADO SIGNADO POR LA SECRETARÍA DE ESTA 

MESA DIRECTIVA, MEDIANTE EL CUAL INFORMA DE LOS 

AYUNTAMIENTOS QUE APRUEBAN LA MINUTA PROYECTO DE DECRETO 

POR EL QUE SE ESTABLECE LA SEXTA REFORMA A LA CONSTITUCIÓN 

POLÍTICA DEL ESTADO DE CHIAPAS.------------------------------------------------------- 

3. TURA, DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA 

COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES, 

RELATIVO A LAS TERNAS PARA DESIGNAR A LOS SUBSECRETARIOS DE 

GOBIERNO, DE LAS REGIONES II VALLES ZOQUE, IV DE LOS LLANOS, VI 

FRAILESCA, VIII NORTE, IX ISTMO COSTA Y XIV TULIJÁ TSELTAL CHOL DE 
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LA ENTIDAD.------------------------------------------------------------------------------------------ 

4. LECTURA, DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA 

COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y PUNTOS CONSTITUCIONALES, 

RELATIVO A LA LICENCIA TEMPORAL PRESENTADA POR EL CIUDADANO 

VENANCIO LÓPEZ NÚÑEZ, PARA SEPARARSE DEL CARGO DE REGIDOR 

DE REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL POR EL PARTIDO DEL TRABAJO 

DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE BOCHIL, CHIAPAS.------- 

5. LECTURA, DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA 

COMISIÓN DE HACIENDA, RELATIVO AL EXPEDIENTE TÉCNICO 

PRESENTADO POR EL HONORABLE AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL 

DE TAPACHULA, CHIAPAS, POR EL QUE SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA 

DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL, UN PREDIO CON 

SUPERFICIE DE 17,716.45 METROS CUADRADOS, PARA ENAJENARLO VÍA 

DONACIÓN A FAVOR DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, QUIEN LO 

DESTINARÁ PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA ESCUELA SUPERIOR DE 

TRABAJO SOCIAL “JESÚS AQUINO JUAN”; TERRENO UBICADO EN LA 

MANZANA 23 DEL FRACCIONAMIENTO JARDINES DE GUADALUPE, DE 

ESA CIUDAD.--------------------------------------------------------------------------------------- 

6. LECTURA, DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA 

COMISIÓN DE HACIENDA, RELATIVO AL EXPEDIENTE TÉCNICO 

PRESENTADO POR EL HONORABLE AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL 

DE TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS, POR EL QUE SOLICITA 

AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL, 

UN PREDIO CON SUPERFICIE DE 11,935.574 METROS CUADRADOS, PARA 

ENAJENARLO VÍA DONACIÓN CON LA CONSTRUCCIÓN E 

INSTALACIONES A FAVOR DE LA TERMINAL DE TRANSFERENCIA DE 

TUXTLA, SOCIEDAD ANÓNIMA DE CAPITAL VARIABLE; INMUEBLE 

UBICADO EN 9ª. SUR ENTRE 13 Y 14 ORIENTE DE ESTA CIUDAD. ----------- 

7. LECTURA, DISCUSIÓN Y VOTACIÓN DEL DICTAMEN QUE PRESENTA LA 

COMISIÓN DE HACIENDA, RELATIVO AL EXPEDIENTE TÉCNICO 

PRESENTADO POR EL HONORABLE AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL 

DE TUXTLA GUTIÉRREZ, CHIAPAS, POR EL QUE SOLICITA 

AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL, 

UNA SUPERFICIE DE TERRENO DE 3,556.88 METROS CUADRADOS, PARA 

ENAJENARLO VÍA DONACIÓN A FAVOR DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE 

CHIAPAS, A TRAVÉS DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, QUIEN LO 

DESTINARÁ PARA LA CONSTRUCCIÓN DE LA ESCUELA PRIMARIA 

“OCTAVIO PAZ”. ------------------------------------------------------------------------------------- 

8. LECTURA DEL OFICIO SIGNADO POR EL DOCTOR JOSÉ CINCO LEY Y EL 

LICENCIADO VENANCIO CORZO PALACIOS, PRESIDENTE Y SECRETARIO 

MUNICIPAL DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO DE PIJIJIAPAN, CHIAPAS, 

POR MEDIO DEL CUAL SOLICITAN AUTORIZACIÓN PARA 

DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL DOS PREDIOS Y 

ENAJENARLOS VÍA DONACIÓN A FAVOR DE LAS CIUDADANAS SELENE 

CRUZ CRUZ Y SUSANA ESTELA HERNÁNDEZ GÓMEZ. -------------------------- 

9. ASUNTOS GENERALES. ----------------------------------------------------------------------- 

Acto seguido la Diputada Secretaria dijo: "ESTA LEÍDO EL ORDEN DEL DÍA 

DIPUTADA PRESIDENTA".- Posteriormente la Diputada Presidenta agregó: 
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“COMPAÑEROS LEGISLADORES… CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 18 

DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE HONORABLE CONGRESO DEL 

ESTADO, ESTA PRESIDENCIA SE PERMITE PROPONER QUE SE DISPENSE 

EL TRÁMITE DE LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR EN 

VIRTUD QUE NOS FUE REPARTIDA CON ANTERIORIDAD A CADA UNO LOS 

COMPAÑEROS LEGISLADORES… EN VOTACIÓN ECONÓMICA, SE 

PREGUNTA A LA COMISIÓN PERMANENTE SI SE APRUEBA LA DISPENSA DE 

LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR... LOS LEGISLADORES 

QUE ESTÉN POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO 

LA MANO.- En  ese  momento  todos  los  legisladores  presentes  levantaron  la  

mano, votando  por  la  afirmativa  para  que  se dispense  la  lectura  del  acta  de  

la  sesión  anterior, por lo que la Diputada  Presidenta  agregó: “APROBADA  POR  

UNANIMIDAD, SE  DISPENSA LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN 

ANTERIOR… CON FUNDAMENTO EN LA FRACCIÓN PRIMERA DEL 

ARTÍCULO 34 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PROPIO CONGRESO 

DEL ESTADO; SOMETEREMOS A SU APROBACIÓN EL ACTA DE LA SESIÓN 

ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 18 DE ABRIL DE 2012… CON FUNDAMENTO  

EN  EL  NUMERAL 136 DEL REGLAMENTO  INTERIOR DE ESTE  HONORABLE  

CONGRESO  DEL  ESTADO, EN  VOTACIÓN ECONÓMICA  SE PREGUNTA  A 

LA COMISIÓN PERMANENTE SI SE APRUEBA EL ACTA DE LA SESIÓN 

ANTERIOR… LOS LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA AFIRMATIVA 

SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- En ese momento todos 

los legisladores presentes levantaron la mano, votando por la afirmativa del acta 

que se discute, por lo que la Diputada Presidenta agregó.- “ESTA APROBADA 

POR UNANIMIDAD EL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR”.------------------------------- 

Seguidamente la Diputada Presidenta agregó: “COMPAÑEROS 

LEGISLADORES... RECIBIMOS COMUNICADO SIGNADO POR LA 

SECRETARÍA DE ESTA MESA DIRECTIVA, MEDIANTE EL CUAL INFORMA DE 

LOS AYUNTAMIENTOS QUE APRUEBAN LA MINUTA PROYECTO DE 

DECRETO POR EL QUE SE ESTABLECE LA SEXTA REFORMA A LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE CHIAPAS… EN TAL VIRTUD, 

SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, CLAUDIA PATRICIA ORANTES 

PALOMARES, DE LECTURA AL CITADO DOCUMENTO”.- Enseguida la 

legisladora dio cumplimiento a lo solicitado y al finalizar su lectura agregó: “ESTÁ 

LEÍDO EL COMUNICADO DIPUTADA PRESIDENTA”.- Seguidamente la Diputada 

Presidenta dijo: “COMPAÑEROS LEGISLADORES… TODA VEZ QUE DEL 

COMUNICADO SE DESPRENDE QUE 66, DE LOS 122 MUNICIPIOS DE LA 

ENTIDAD APROBARON LA MINUTA PROYECTO DE DECRETO POR EL QUE 

SE ESTABLECE LA SEXTA REFORMA A LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL 

ESTADO DE CHIAPAS...  EN CONSECUENCIA ES PROCEDENTE DECLARAR 

QUE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE 

CHIAPAS, “SE HA REFORMADO”… SE INSTRUYE A LA SECRETARÍA DE 

ESTA MESA DIRECTIVA REMITA EL DECRETO POR EL QUE SE REFORMA LA 

CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE CHIAPAS... AL PODER 

EJECUTIVO ESTATAL PARA SU PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO OFICIAL 

DEL ESTADO”.------------------------------------------------------------------------------------------ 

Seguidamente la Diputada Presidenta agregó: “COMPAÑEROS 

LEGISLADORES… LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y PUNTOS 
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CONSTITUCIONALES, EN USO DE LAS FACULTADES QUE LE CONFIERE EL 

ARTÍCULO 39, FRACCIÓN PRIMERA DE LA LEY ORGÁNICA DEL HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO Y EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO EN EL 

ARTÍCULO 80 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PROPIO PODER 

LEGISLATIVO… PRESENTA DICTAMEN ESCRITO, RELATIVO A LAS TERNAS 

PARA DESIGNAR A LOS SUBSECRETARIOS DE GOBIERNO...  POR LO QUE 

SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, ALEJANDRA CRUZ TOLEDO 

ZEBADÚA, DE LECTURA A LOS PUNTOS RESOLUTIVOS DEL DICTAMEN”.- La 

legisladora dio lectura a los puntos resolutivos del Dictamen, el cual corre 

agregado como parte integral del acta, al finalizar la lectura de los resolutivos, la 

Diputada Secretaria expresó: “ESTA LEÍDO EL DICTAMEN, DIPUTADA 

PRESIDENTA”.- Enseguida la Diputada Presidenta dijo: “CON FUNDAMENTO EN 

LA FRACCIÓN CUARTA DEL ARTÍCULO 104 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE 

ESTE PODER LEGISLATIVO, ESTÁ A DISCUSIÓN EL DICTAMEN 

PRESENTADO, SI ALGUNA O ALGUNO DE LOS LEGISLADORES DESEA 

HACER USO DE LA PALABRA PARA ARGUMENTAR EN CONTRA O A FAVOR 

DEL MISMO, SÍRVANSE MANIFESTARLO EN ESTE MOMENTO LEVANTANDO 

LA MANO”. Ningún legislador levanto la mano, solicitando el uso de la palabra 

para argumentar en contra o a favor del dictamen presentado, por lo que la 

Diputada Presidenta agregó: “EN VOTACIÓN ECONÓMICA, SE PREGUNTA A LA 

COMISIÓN PERMANENTE SI SE APRUEBA EL DICTAMEN PRESENTADO… 

LOS LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, SÍRVANSE 

MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”. En ese momento los legisladores 

presentes levantaron la mano, votando por la afirmativa del dictamen presentado, 

por lo que la Diputada Presidenta dijo: “APROBADO POR UNANIMIDAD 

CÓRRANSE LOS TRÁMITES LEGISLATIVOS CORRESPONDIENTES”.------------- 

Seguidamente la Diputada Presidenta agrego: “COMPAÑEROS 

LEGISLADORES… LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN Y PUNTOS 

CONSTITUCIONALES, EN USO DE LAS FACULTADES QUE LE CONFIERE EL 

ARTÍCULO 39, FRACCIÓN PRIMERA DE LA LEY ORGÁNICA DEL HONORABLE 

CONGRESO DEL ESTADO Y EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO EN EL 

ARTÍCULO 80 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PROPIO PODER 

LEGISLATIVO… PRESENTA DICTAMEN ESCRITO, RELATIVO A LA LICENCIA 

TEMPORAL PRESENTADA POR EL CIUDADANO VENANCIO LÓPEZ NÚÑEZ, 

PARA SEPARARSE DEL CARGO DE REGIDOR DE REPRESENTACIÓN 

PROPORCIONAL POR EL PARTIDO DEL TRABAJO DEL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO MUNICIPAL DE BOCHIL, CHIAPAS... POR LO QUE SOLICITO 

A LA DIPUTADA SECRETARIA, CLAUDIA PATRICIA ORANTES PALOMARES, 

DE LECTURA A LOS PUNTOS RESOLUTIVOS DEL DICTAMEN”.- La legisladora 

dio lectura a los puntos resolutivos del Dictamen, el cual corre agregado como 

parte integral del acta, al finalizar la lectura de los resolutivos, la Diputada 

Secretaria expresó: “ESTA LEÍDO EL DICTAMEN, DIPUTADA PRESIDENTA”.- 

Enseguida la Diputada Presidenta dijo: “CON FUNDAMENTO EN LA FRACCIÓN 

CUARTA DEL ARTÍCULO 104 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PODER 

LEGISLATIVO, ESTÁ A DISCUSIÓN EL DICTAMEN PRESENTADO, SI ALGUNA 

O ALGUNO DE LOS LEGISLADORES DESEA HACER USO DE LA PALABRA 

PARA ARGUMENTAR EN CONTRA O A FAVOR DEL MISMO, SÍRVANSE 

MANIFESTARLO EN ESTE MOMENTO LEVANTANDO LA MANO”.- Ningún 
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legislador levanto la mano, solicitando el uso de la palabra para argumentar en 

contra o a favor del dictamen presentado, por lo que la Diputada Presidenta 

agregó: “EN VOTACIÓN ECONÓMICA, SE PREGUNTA A LA COMISIÓN 

PERMANENTE SI SE APRUEBA EL DICTAMEN PRESENTADO… LOS 

LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, SÍRVANSE 

MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- En ese momento los legisladores 

presentes levantaron la mano, votando por la afirmativa del dictamen presentado, 

por lo que la Diputada Presidenta dijo: “APROBADO POR UNANIMIDAD 

CÓRRANSE LOS TRÁMITES LEGISLATIVOS CORRESPONDIENTES”.------------- 

Enseguida la Diputada Presidenta dijo: “COMPAÑEROS LEGISLADORES… LA 

COMISIÓN DE HACIENDA, EN USO DE LAS FACULTADES QUE LE CONFIERE 

EL ARTÍCULO 39, FRACCIÓN CUARTA DE LA LEY ORGÁNICA DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO Y EN CUMPLIMIENTO A LO 

DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 80 DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE 

PROPIO PODER LEGISLATIVO… PRESENTA DICTAMEN ESCRITO, RELATIVO  

AL EXPEDIENTE TÉCNICO PRESENTADO POR EL HONORABLE 

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE TAPACHULA, CHIAPAS, POR EL QUE 

SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO 

MUNICIPAL UN PREDIO Y ENAJENARLO VÍA DONACIÓN PARA LA 

CONSTRUCCIÓN DE LA ESCUELA SUPERIOR DE TRABAJO SOCIAL “JESÚS 

AQUINO JUAN”... POR LO QUE SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, 

ALEJANDRA CRUZ TOLEDO ZEBADÚA, DE LECTURA A LOS PUNTOS 

RESOLUTIVOS DEL DICTAMEN”.- La legisladora dio lectura a los puntos 

resolutivos del Dictamen, el cual corre agregado como parte integral del acta, al 

finalizar la lectura de los resolutivos, la Diputada Secretaria expresó: “ESTA LEÍDO 

EL DICTAMEN, DIPUTADA PRESIDENTA”.- Enseguida la Diputada Presidenta 

dijo: “CON FUNDAMENTO  EN LA FRACCIÓN CUARTA DEL ARTÍCULO 104 

DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PODER LEGISLATIVO, ESTÁ A 

DISCUSIÓN  EL DICTAMEN PRESENTADO, SI ALGUNA O ALGUNO DE LOS 

LEGISLADORES  DESEA  HACER  USO  DE LA PALABRA PARA 

ARGUMENTAR EN CONTRA O A FAVOR DEL MISMO, SÍRVANSE 

MANIFESTARLO EN ESTE MOMENTO LEVANTANDO LA MANO”.- Ningún 

legislador levanto la mano, solicitando el uso de la palabra para argumentar en 

contra o a favor del dictamen presentado, por lo que la Diputada Presidenta 

agregó: “EN VOTACIÓN ECONÓMICA, SE PREGUNTA A LA COMISIÓN 

PERMANENTE SI SE APRUEBA EL DICTAMEN PRESENTADO… LOS 

LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, SÍRVANSE 

MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- En ese momento los legisladores 

presentes levantaron la mano, votando por la afirmativa del dictamen presentado, 

por lo que la Diputada Presidenta dijo: “APROBADO POR UNANIMIDAD 

CÓRRANSE LOS TRÁMITES LEGISLATIVOS CORRESPONDIENTES”.------------- 

Seguidamente la Diputada Presidenta manifestó: “COMPAÑEROS 

LEGISLADORES… LA COMISIÓN DE HACIENDA, EN USO DE LAS 

FACULTADES QUE LE CONFIERE EL ARTÍCULO 39, FRACCIÓN CUARTA DE 

LA LEY ORGÁNICA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO Y EN 

CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO  80  DEL  REGLAMENTO 

INTERIOR DE ESTE PROPIO PODER LEGISLATIVO… PRESENTA DICTAMEN 

ESCRITO, RELATIVO AL EXPEDIENTE TÉCNICO PRESENTADO POR EL 
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HONORABLE AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE TUXTLA GUTIÉRREZ, 

CHIAPAS, POR EL QUE SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR 

DEL PATRIMONIO MUNICIPAL UN TERRENO, PARA ENAJENARLO VÍA 

DONACIÓN CON LA CONSTRUCCIÓN E INSTALACIONES A FAVOR DE LA 

TERMINAL DE TRANSFERENCIA DE TUXTLA, SOCIEDAD ANÓNIMA DE 

CAPITAL VARIABLE... POR LO QUE SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, 

CLAUDIA PATRICIA ORANTES PALOMARES, DE LECTURA A LOS PUNTOS 

RESOLUTIVOS DEL DICTAMEN”.- La legisladora dio lectura a los puntos 

resolutivos del Dictamen, el cual corre agregado como parte integral del acta, al 

finalizar la lectura de los resolutivos, la Diputada Secretaria expresó: “ESTA LEÍDO 

EL DICTAMEN, DIPUTADA PRESIDENTA”.- Enseguida la Diputada Presidenta 

dijo: “CON FUNDAMENTO EN LA FRACCIÓN CUARTA DEL ARTÍCULO 104 DEL 

REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PODER LEGISLATIVO, ESTÁ A 

DISCUSIÓN EL DICTAMEN PRESENTADO, SI ALGUNA O ALGUNO DE LOS 

LEGISLADORES DESEA HACER USO DE LA PALABRA PARA ARGUMENTAR 

EN CONTRA O A FAVOR DEL MISMO, SÍRVANSE MANIFESTARLO EN ESTE 

MOMENTO LEVANTANDO LA MANO”.- Ningún legislador levanto la mano, 

solicitando el uso de la palabra para argumentar en contra o a favor del dictamen 

presentado, por lo que la Diputada Presidenta agregó:  “EN VOTACIÓN 

ECONÓMICA, SE PREGUNTA A LA COMISIÓN PERMANENTE SI SE APRUEBA 

EL DICTAMEN PRESENTADO… LOS LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA 

AFIRMATIVA, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- En ese 

momento los legisladores presentes levantaron la mano, votando por la afirmativa 

del dictamen presentado, por lo que la Diputada Presidenta agregó: “APROBADO 

POR UNANIMIDAD CÓRRANSE LOS TRÁMITES LEGISLATIVOS 

CORRESPONDIENTES”.---------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente la Diputada Presidenta agregó: “COMPAÑEROS 

LEGISLADORES… LA COMISIÓN DE HACIENDA, EN USO DE LAS 

FACULTADES QUE LE CONFIERE EL ARTÍCULO 39, FRACCIÓN CUARTA DE 

LA LEY ORGÁNICA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO Y EN 

CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 80 DEL REGLAMENTO 

INTERIOR DE ESTE PROPIO PODER LEGISLATIVO… PRESENTA DICTAMEN 

ESCRITO, RELATIVO AL EXPEDIENTE TÉCNICO PRESENTADO POR EL 

HONORABLE AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE TUXTLA GUTIÉRREZ, 

CHIAPAS, POR EL QUE SOLICITA AUTORIZACIÓN PARA DESINCORPORAR 

DEL PATRIMONIO MUNICIPAL UN TERRENO, PARA ENAJENARLO VÍA 

DONACIÓN A FAVOR DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE CHIAPAS, A TRAVÉS 

DE LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, QUIEN LO DESTINARÁ PARA LA 

CONSTRUCCIÓN DE LA ESCUELA PRIMARIA “OCTAVIO PAZ”... POR LO QUE 

SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, ALEJANDRA CRUZ TOLEDO 

ZEBADÚA, DE LECTURA A LOS PUNTOS RESOLUTIVOS DEL DICTAMEN”.- La 

legisladora dio lectura a los puntos resolutivos del Dictamen, el cual corre 

agregado como parte integral del acta, al finalizar la lectura de los resolutivos, la 

Diputada Secretaria expresó: “ESTA LEÍDO EL DICTAMEN, DIPUTADA 

PRESIDENTA”.- Acto seguido la Diputada presidenta expresó: “CON 

FUNDAMENTO EN LA FRACCIÓN CUARTA DEL ARTÍCULO 104 DEL 

REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE PODER LEGISLATIVO, ESTÁ A 

DISCUSIÓN EL DICTAMEN PRESENTADO, SI ALGUNA O ALGUNO DE LOS 
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LEGISLADORES DESEA HACER USO DE LA PALABRA PARA ARGUMENTAR 

EN CONTRA O A FAVOR DEL MISMO, SÍRVANSE MANIFESTARLO EN ESTE 

MOMENTO LEVANTANDO LA MANO”.- Ningún legislador levanto la mano, 

solicitando el uso de la palabra para argumentar en contra o a favor de la 

dictamen, por lo que la Diputada Presidenta agregó: “EN VOTACIÓN 

ECONÓMICA, SE PREGUNTA A LA COMISIÓN PERMANENTE SI SE APRUEBA 

EL DICTAMEN PRESENTADO… LOS LEGISLADORES QUE ESTÉN POR LA 

AFIRMATIVA, SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”.- En ese 

momento los legisladores presentes levantaron la mano, votando por la afirmativa 

del dictamen presentado, por lo que la Diputada Presidenta agregó: “APROBADO 

POR UNANIMIDAD CÓRRANSE LOS TRÁMITES LEGISLATIVOS 

CORRESPONDIENTES”.----------------------------------------------------------------------------  

Seguidamente la Diputada Presidenta manifestó: “COMPAÑEROS 

LEGISLADORES… HEMOS RECIBIDO OFICIO SIGNADO POR EL DOCTOR 

JOSÉ CINCO LEY Y EL LICENCIADO VENANCIO CORZO PALACIOS, 

PRESIDENTE Y SECRETARIO MUNICIPAL DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO 

DE PIJIJIAPAN, CHIAPAS, POR MEDIO DEL CUAL SOLICITAN AUTORIZACIÓN 

PARA DESINCORPORAR DEL PATRIMONIO MUNICIPAL DOS PREDIOS Y 

ENAJENARLOS VÍA DONACIÓN A FAVOR DE LAS CIUDADANAS SELENE 

CRUZ CRUZ Y SUSANA ESTELA HERNÁNDEZ GÓMEZ… POR LO QUE 

SOLICITO A LA DIPUTADA SECRETARIA, CLAUDIA PATRICIA ORANTES 

PALOMARES, DE LECTURA AL DOCUMENTO DE CUENTA”. “Enseguida la 

legisladora dio cumplimiento a lo solicitado y al finalizar su lectura agregó: “ESTA 

LEÍDO EL OFICIO, DIPUTADA PRESIDENTA”.- Acto seguido la Diputada 

presidenta expresó: “TÚRNESE A LA COMISIÓN DE HACIENDA, PARA SU 

ESTUDIO Y DICTAMEN”.- Seguidamente la Diputada Presidenta agregó: 

ASUNTOS GENERALES: “COMPAÑEROS LEGISLADORES… CON 

FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 122, DEL REGLAMENTO INTERIOR DE ESTE 

PODER LEGISLATIVO, SOLICITO A LOS COMPAÑEROS DIPUTADOS QUE 

DESEEN HACER USO DE LA PALABRA EN ASUNTOS GENERALES, 

INSCRÍBANSE PERSONALMENTE CON LA DIPUTADA SECRETARIA, 

ALEJANDRA CRUZ TOLEDO ZEBADÚA, A PARTIR DE ESTE MOMENTO”.- La 

Diputada Secretaria dio cumplimiento a lo solicitado y expresó: “SE INSCRIBIÓ EL 

DIPUTADO CARLOS ENRIQUE AVENDAÑO NAGAYA, DEL PARTIDO ACCIÓN 

NACIONAL, CON EL TEMA: “PARTICIPACIÓN EN RELACIÓN AL RESPETO AL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE CHIAPAS”.- Seguidamente la 

Diputada Presidenta agregó: “COMPAÑEROS LEGISLADORES, COMPAÑERO 

NAGAYA… CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 123 DEL REGLAMENTO 

INTERIOR DE ESTE HONORABLE CONGRESO SE LE RECUERDA AL 

DIPUTADO QUE SU DISCURSO NO PODRÁ EXCEDER DE 15 MINUTOS, SIN 

PERMISO EXPRESO DE ESTA PRESIDENCIA… TIENE EL USO DE LA 

PALABRA EL DIPUTADO CARLOS ENRIQUE AVENDAÑO NAGAYA”.- El 

legislador hizo uso de la palabra (cuya intervención será insertada en el Diario de 

los Debates); y expresó.- Con su venia diputada Presidenta; compañeras, Dios los 

bendiga, buenas tardes. El calor de las campañas políticas en nuestro estado hoy 

han estado ya su subiendo  de tono y de nivel, de entrada yo, como hasta hoy, 

como panista, hasta hoy, le pido una disculpa a mis compañeras por la soas, soez, 

palabras prosaicas de Juan José Rodríguez Pratts que ha hecho a este Congreso. 
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Les pido una disculpa, no todos somos así, siempre hay una alimaña en todos 

lados,  no  y ese  señor ha venido a Chiapas, tabasqueño además, a ofender a 

esta soberanía, caso que no puedo pasar por alto y no voy a permitir, soy un 

hombre libre y si esto a él, dice que yo soy también  sumiso al Ejecutivo, se 

equivoca, soy un pensador libre como lo es él, o el argumenta serlo así; por lo que 

le quiero pedir a la diputada presidenta haya un comentario al Coordinador de la 

Fracción de Acción Nacional a Juan Aquino para que hable con su líder estatal y 

haber si le ponen un bozal a Juan José no, algo tienen que hacer en el partido, 

entonces creo que el camino podía ser a través de Juan Aquino Calvo, de entrada. 

Segundo yo creo que Juan José Rodríguez Pratts no conoce Chiapas a pregunta 

de un periodista si conocía las etnias, parece que revienta y no conoce. Yo creo 

que vamos hacer una cooperación, porque en el  PAN  hacemos cooperaciones  a 

veces para cuando no hay para el café, para que se suba a los taxis y pregunte  a 

los taxistas o que vaya a las colonias y pregunte en que nivel o si lo aceptan o no 

al Gobernador Juan Sabines, primero  de entrada y si trae el una campaña política 

para aspirar a ser gobernador de Chiapas, primero tiene que convencer a los 

miembros activos, le  voy a dar el número a Juan José, son  6 mil cuatrocientos 

miembros activos del PAN  y yo soy uno de ellos  y a mi  jamás vino a verme para 

solicitarme su voto que es el primer voto que tendría que conquistar es el de los 

panistas, caso que no ha hecho esta viniendo hacer una guerra mediática en 

donde ha sido ofensas y tal ves yo estoy  sobajándome  en este momento a su 

nivel de él, pero no puedo dejar por alto, ¿porque? Porque este congreso y esta 

Sexagésima Cuarta Legislatura con las damas que ustedes ven aquí, se ha 

distinguido por trabajo, por esfuerzo, hay reformas, se han aprobado leyes, hemos 

apostado por Chiapas todos, porque todos apostamos por Chiapas, panistas, 

prisitas,  del verde ecologista,  del partido del trabajo, del prd, de convergencia y 

hemos concluido en sacar a Chiapas y nos pusimos de acuerdo, eso es ser 

sumiso? por favor Juan José creo que te debes de regresar a Tabasco,  a Teapa 

de preferencia que esta mas cerca de Pichucalco, porque le  queda a quince 

minutos y hacer su política en Tabasco y si quiere venir hacer política a Chiapas 

que sea respetuoso, primero con las instituciones, segundo con los que militamos 

en el pan y por eso inicie diciendo y pidiendo una disculpa al congreso y diciendo 

que también hasta hoy puedo ser panista, mañana no lo se, porque no voy a 

permitir que gente que no vive en Chiapas, aquí a mi me ha tocado sufrir como a 

muchos de ustedes, me a tocado estar bien y me a tocado estar  mal, y entre las 

adversidades hemos salido adelante, pero en Chiapas, no he ido a construir ni a 

Tecun human ni a Teapa, ni a Tabasco, ni a Villahermosa, en Chiapas, vivo en 

Huixtla y soy  adoptivo de Tapachula, ahí me adoptaron un tiempo, ahí tengo a mis 

amigos y en todo Chiapas  y mis amigas y mis amigos de todos los partidos del 

PRI, creo que  hoy la política es de respeto y de dialogo y creo que eso a 

culminado que la Mesa Directiva bien dirigida, por la Diputada Arely Madrid del pri 

que a quien merece todo mi respeto y el reconocimiento  a mis compañeras del 

verde, del pt,  de convergencia, del prd,  hemos trabajado por Chiapas no por  

nuestro partido para ver si hacíamos imagen en nuestros municipios, venimos a 

trabajar por Chiapas, entonces una disculpa compañeras diputadas y espero que 

mi petición llegue a Juan Aquino para que tome cartas en el asunto, entonces 

muchas gracias.  Es cuanto diputada.- Al finalizar la intervención del legislador, la 

Diputada Presidenta agregó: “GRACIAS COMPAÑERO DIPUTADO CARLOS 
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ENRIQUE AVENDAÑO NAGAYA, HEMOS TOMADO NOTA DE SU SOLICITUD 

QUE TRANSMITIREMOS AL DIPUTADO JUAN, AQUINO JUAN... SE INSTRUYE 

A LA SECRETARÍA TOMAR NOTA DE LO AQUÍ EXPUESTO PARA QUE SE 

INCLUYA EN EL DIARIO DE LOS DEBATES CORRESPONDIENTE A ESTA 

SEXAGÉSIMA CUARTA LEGISLATURA”.- Finalmente la Diputada Presidenta 

manifestó:  “NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SE LEVANTA LA 

PRESENTE SESIÓN, AGRADECIÉNDOLES SU AMABLE ASISTENCIA, Y 

CONVOCÁNDOLOS PARA LA PRÓXIMA SESIÓN ORDINARIA DEL DÍA 

MIÉRCOLES 2 DE MAYO DEL PRESENTE AÑO, A LAS 12:00 HORAS…  Y YO 

QUIERO QUE ME PERMITAN DARLE UNA FELICITACIÓN AL DOCTOR JUAN 

AQUINO POR TENER EL HONOR DE QUE LA ESCUELA SUPERIOR EN 

TAPACHULA LLEVE SU NOMBRE, UN ABRAZO A TODOS LOS PRESENTES, 

MUCHAS GRACIAS… SE CLAUSURA LA PRESENTE SESIÓN SIENDO LAS 

QUINCE HORAS CON VEINTE MINUTOS (Toco el timbre).------------------------------- 

 

DIPUTADA PRESIDENTA 

 

ARELY MADRID TOVILLA 

       

 

            DIPUTADA SECRETARIA                                 DIPUTADA SECRETARIA       

                                      

                            

   ALEJANDRA CRUZ TOLEDO ZEBADÚA       CLAUDIA PATRICIA ORANTES PALOMARES 
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